



# Lettre du maire aux habitants

Paris, mardi 9 avril 2024

## Objet : Arrêt de la collecte pneumatique des déchets dans le quartier Martin Luther King

Chers habitants,

La mairie de Paris a décidé, après moins de 10 ans d'exploitation, de renoncer au système de collecte pneumatique des déchets installé dans l'éco-quartier Martin Luther King.

À plusieurs reprises pourtant, la mairie du 17e a demandé à Anne Hidalgo et ses adjoints successifs de procéder aux investissements nécessaires à un fonctionnement optimal du système et du centre de collecte, et cela dès sa création 2009, puis à nouveau en 2015 lors de sa première mise en exploitation.

En 2021, nous avons demandé et obtenu du Conseil de Paris l'inscription de crédits supplémentaires au Plan d'investissement de la mandature de la Ville de Paris 2020-2026.

En 2022, alors que la Chambre régionale des comptes publiait un rapport critique sur la gestion des déchets, j'ai insisté pour que la majorité municipale engage enfin ces crédits d'investissements indispensables pour optimiser ce système de collecte, innovant et unique à Paris.

**Je refuse que la Maire de Paris abandonne ce système de collecte qui figurait parmi les éléments constitutifs de l'éco-quartier.**

Cette décision précipitée est d'autant plus surprenante que :

- **au moins 20 millions d'euros ont été investis dans cet équipement**
- de nombreuses villes et métropoles, françaises et étrangères, atteignent des niveaux de performance très satisfaisants avec ce système
- que ses prétendues failles (tri partiel, exclusion du verre de la collecte) étaient connues dès la mise en exploitation et **ne sont pas irrémédiables.**

Je ne me résous pas à cette décision : j'ai donc pris contact avec l'un des membres du groupe exploitant la collecte pour avoir des explications.

Ce prestataire expérimenté m'a indiqué qu'il était prêt à négocier son offre afin de maintenir ce service public dans de meilleures conditions financières pour la Ville de Paris et en s'engageant sur l'objectif de 100% de déchets triés.

C'est pourquoi j'ai de nouveau sollicité la Maire de Paris et ses adjoints pour qu'ils entament rapidement de nouvelles discussions avec ce prestataire et relancent dans un cadre juridique sécurisé une nouvelle consultation pour le renouvellement du contrat d'exploitation.

**Soyez assurés, chers habitants, que je suis mobilisé à vos côtés pour que la Maire de Paris active tous les leviers pour sauver la collecte pneumatique des déchets dans votre quartier.**

*Bien cordialement,*

**Geoffroy BOULARD**

Maire du 17<sup>e</sup> arrondissement  
Vice-président de la Métropole du Grand Paris



Pour connaître l'actualité de votre arrondissement,  
abonnez-vous à notre newsletter, [bit.ly/LettreInfo17](https://bit.ly/LettreInfo17)  
Une question ? Écrivez-nous à [g.boulard@paris.fr](mailto:g.boulard@paris.fr)



16/20, rue des Batignolles • 75017 Paris  
[mairie17.paris.fr](https://mairie17.paris.fr) • Tél. 01 44 69 17 17